



Luis Javier García Frade, Académico de Número de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Valladolid

*Necrológica del Prof. Don. Santiago Rodríguez García, Académico de Número de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Valladolid. In memoriam.*

Reseña de acceso abierto distribuida bajo una [Licencia Creative Commons Atribución 4.0 Internacional \(CC-BY 4.0\)](#). / Open access review under a [Creative Commons Attribution 4.0 International License \(CC-BY 4.0\)](#).

DOI: <https://doi.org/10.24197/w85dw933>

Ilma Secretaria General de la Universidad de Valladolid

Ilmo Sr. Decano de la Facultad de Medicina

Ilmos Sras y Sres académicos,

Sras y Sres,

Buenas tardes a todos,

Querida familia

Hoy, 7 de octubre de 2021, tenemos presente la figura del profesor D. Santiago Rodríguez García.

Ha pasado un año desde el 11 de octubre de 2020, la pandemia COVID-19 nos ha impedido realizar este merecido acto antes de esta fecha.

Conocí a D. Santiago en 1993, cuatro años después de su llegada a Valladolid y recién incorporado yo al Hospital Universitario Río Hortega.

En aquel tiempo, D. Santiago me animó a participar en la vida de la Facultad de Medicina y a desarrollar una carrera docente, primero como profesor asociado y en la junta de la Facultad, después en las oposiciones de profesor titular y de cátedra.

Tuve el regalo de su amistad y su enseñanza, D. Santiago era un auténtico maestro en pleno sentido de la palabra.

Nacido en Benarrabá (Málaga), en la Serranía de Ronda, a los dos años se traslada su familia a Casarabonela. Al ser su padre médico rural realizó el bachillerato como alumno interno en los Salesianos de Ronda. Inició sus estudios de Medicina en Granada y los finalizó en Zaragoza al incorporarse a la cátedra de D. José Escolar, una de las más prestigiosas escuelas anatómicas de su tiempo. Recuerdo sus comentarios sobre sus vivencias de la época colegial en Ronda y sobre sus oposiciones de agregado y de cátedra.

De su actividad profesional destaca su formación en Alemania durante el curso 1965-66, pensionado con una beca de intercambio del C.S.I.C. con el Deutscher Akademischer Austauschdienst (D.A.A.D.), Instituto Anatómico de Mainz, bajo la dirección del prof Watzka, período en el que falleció su padre. Posteriormente, la actividad docente e investigadora en la cátedra de Anatomía, la dirección del colegio universitario de Soria, la etapa como Decano de la Facultad con la presidencia del comité organizador del 600 aniversario de los estudios de Medicina en Valladolid, con la presencia de los Reyes de España.

Su etapa como Director del colegio Universitario de Soria le conduce como a Machado a una de las épocas más felices de su vida. Su amor por la provincia soriana llevó a que a lo largo de varios veranos nos mostrase las ruinas de Numancia, los pinares de Vinuesa, la Laguna Negra, San Baudelio en Berlanga de Duero, Medinaceli, Calatañazor, la concatedral del Burgo de Osma, la ermita de San Saturio, Oncala y su colección de tapices de Rubens y siempre el Duero. Durante estas excursiones compartimos la belleza de la provincia soriana y disfrutamos de la amistad de Santiago y Enriqueta. Siempre recordare su personalidad ejemplar, su carácter estoico, su cercanía.

Como académico su compromiso queda reflejado en haber sido académico de número de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Zaragoza en 1986 y posteriormente en nuestra academia en

2007. Como institución, Siempre agradeceremos el apoyo y trabajo que D. Santiago dedico a esta Real Academia.

Quiero transmitir a su esposa Enriqueta y a sus hijos, Santiago, Maola, Enrique y demás familia, la condolencia de todos los miembros de esta Real Academia de Medicina y Cirugía de Valladolid.

Queda clausurado el acto *In memoriam* del Prof. D. Santiago Rodríguez García.